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Valdeolmos-Alalpardo

"La Gala Contra el Cáncer Infantil" se 
celebró en el Auditorio Municipal Joan 
Manuel Serrat.  El Ayuntamiento, a 
través de la Concejalía de Servicios 

Sociales y la Escuela Municipal de 
Música y Danza Andrés Segovia 
organizaron una gala con  profesores y 
alumnos de la escuela.     P. 15

Algete

En el Templo del Toreo terminó la úl-
tima jornada de la II Aula Cultural Tau-
rina. Además de visitar la Plaza de Las 
Ventas, se asistió a la abarrotada Sala 

Cossio para continuar con las charlas 
sobre los toros y los toreros. En esta 
segunda edición, ha habido el doble de 
participantes que en el 2016 .    P. 14 

El alcalde de San Sebastián de los Reyes 
ha anunciado la culminación de la ronda 
de contactos con todos los grupos 
del Consistorio. El objetivo: finalizar las 
conversaciones para la renovación y 
readaptación del gobierno municipal de 
San Sebastián de los Reyes.   P.  8

Sanse renovará
su gobierno

Cristina Cifuentes 
y sus consejeros se 

reúnen en Alcobendas 
El alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, se mostró satisfecho porque 
el Consejo de Gobierno haya elegido 
nuestra ciudad. La presidenta regional, 
Cifuentes dijo que durante el Consejo 
de Gobierno se había tratado “una 

de las principales reivindicaciones de 
Alcobendas y de los municipios de la zona 
norte, la construcción de una variante 
gratuita alternativa a la A-1. el Ministerio 
de Fomento prevé sacar a información 
pública el proyecto de la variante.   P. 4
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Editorial

La noticia

Por la Igualdad
El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Delegación 
de Igualdad y en colaboración con 
la Delegación de Deportes, está 
organizando la VI Carrera del Día de la 
Mujer que se desarrollará el domingo 
5 de marzo, a las 11:00 horas, en un 
recorrido urbano de 5 kilómetros por el 
interior del municipio. Las inscripciones 
y entrega de dorsales se pueden realizar 
a partir del 16 de febrero (hasta agotar 
el número máximo de 3.000 dorsales) y 
hasta el viernes 3 de marzo, a las 14:00 
horas. 

Recorrido
La línea de salida estará situada en el 
recinto ferial y pasará por la Avenida 
de Navarrondán, Avenida de Reyes 
Católicos, calle Real, calle María Santos 
Colmenar, Avenida de Europa y vuelta por 
la calle Real, Avenida Reyes Católicos y 

Navarrondán. Un recorrido urbano al que 
podrá acudir el público a animar a los 
participantes.

Actividades 
deportivas
Se han organizado actividades deportivas 
para antes y después de la carrera, 
como Cardio-Box y Sha’bam, que se 
realizarán a cargo de personal técnico 
del polideportivo municipal Dehesa 
Boyal-Bnfit y del centro municipal Viña 
Fitness. Cada participante, al realizar la 
inscripción y recoger la bolsa del corredor, 
recibirá una camiseta con dorsal antes de 
la carrera. Además, los más pequeños 
podrán disfrutar de diferentes actividades 
lúdicas  y servicio de guardería, así como 
de ‘mini torneos’ de baloncesto a cargo 
del Club de Baloncesto Zona Press. 
Nos sumamos a esta tradición deportiva 
igualitaria, que cumple 6 años ya, y que 
sigue pregonando igualdad. 

VI Carrera del Día de la Mujer en Sanse  

Día de la Mujer

Hemos entrado en el mes de la Mujer por 
excelencia, el de marzo, ése en el que se 
celebra el Día de la Mujer. Y lo hacemos 
en un año, este 2017, en el que como 
no nos pongamos las pilas, batiremos 
todos los registros de los últimos años 
en referencia a las víctimas por violencia 
de género, por violencia machista, que 
dicen algunos y pensamos nosotros que 
poco macho hay que ser para maltratar 
a una mujer o para asesinarla. Algo no 
debemos estar haciendo bien y sería, 
éste, un buen momento para realizar un 
examen de conciencia, olvidándonos de 
colorines y banderas políticas, porque 
algo no funciona cuando, después de 

tanta campaña, nos encontramos ante 
semejante situación y, lo que es peor, 
con los más jóvenes tomando muy malos 
ejemplos. A pesar de todo, animamos a 
todos a seguir participando de los actos 
institucionales y particulares generados 
con motivo del 8 de marzo.
 

¿Sanse por encima de 
todo?
Al menos eso es lo que dicen unos y 
otros pero al fin y a la postre cada uno 
toma decisiones diferentes. La cuestión 
es que las bases de unos y otros han 
decidido en cada caso y si entendemos 
como base lo que sustenta algo pues 

debemos suponer que cada uno hace 
bien pero lo cierto y verdad es que no hay 
coincidencia. El chispazo: una concejala 
que abandona un partido en el gobierno 
para pasarse al grupo de no adscritos y 
otro de los partidos gobernantes que la 
mantiene en sus delegaciones a pesar 
de la discrepancia de los primeros. 
Esperemos que prevalezca esa máxima 
que dice que todo partido político debe 
mirar por el bien de su ciudad y de sus 
ciudadanos...¡Esperemos!

Supuesto previo

Éste es el verdadero significado de la 
palabra presupuesto. Pues bien, este 
supuesto previo o presupuesto, llámenlo 

como ustedes gusten, se ha atascado 
en la Ciudad de Alcobendas. El partido 
gobernante, el PP del alcalde García 
de Vinuesa, ha decidido ampliar el 
plazo para la recepción de enmiendas 
porque, según ha confesado el concejal 
responsable de los caudales, Agustín 
Martín, se trata de unos presupuestos 
muy importantes porque cuentan, 
después de muchos años de contención, 
con un amplio capítulo para la inversión 
con el que pretenden que la Ciudad de 
Alcobendas despegue definitivamente 
en este 2017, en esta legislatura. Si esto 
significa ganar tiempo para el acuerdo, 
para el consenso, lo daremos por bueno. 
También la ciudad de Alcobendas 
necesita de políticos de altas miras para 
no quedarnos atascados. 
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Cifuentes confirma las inversiones regionales en Alcobendas
El Consejo del Gobierno regional, se reunió en la ciudad de Alcobendas el pasado 28 de febrero

El alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, se mostrp satisfecho porque 
el Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid haya elegido la ciudad para 
reunirse, lo que “demuestra que el 
gobierno regional está muy cerca de 
los municipios y conoce en profundidad 
las inquietudes de nuestros vecinos 
que dependen de la gestión regional.” 
Vinuesa ha informado sobre los datos 
de empleo en nuestra ciudad que ha 

tratado con la consejera de Economía y 
Empleo, Engracia Hidalgo. “La creación 
de empleo sigue una marcha ascendente 
en Alcobendas. El desempleo ha bajado 
en el último año un 12,8% y la creación 
de empleo ha aumentado un 11,6%. 
La afiliación a la Seguridad Social en 
nuestra ciudad ha subido un 6,4%, dato 
que demuestra la fortaleza de la actividad 
económica de Alcobendas. Seguimos 
aspirando al pleno empleo”, ha dicho el 
alcalde.

Inversiones
 
La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Cristina Cifuentes, en la rueda de 
prensa posterior al Consejo de Gobierno, 
se ha referido a la construcción del nuevo 
parque de bomberos en Alcobendas, 
“una demanda histórica y necesaria 
para el que se realizará una inversión 
global de 4,9 millones de euros. La 

previsión es que el parque estará en 
funcionamiento en el año 2019”, ha 
manifestado la presidenta. En materia de 
educación, ha confirmado la dotación en 
el proyecto de presupuestos de 2017 de 
1,5 millón de euros para la construcción 
de un instituto en Fuentelucha que 
estaría en funcionamiento en el curso 
2018/2019 y no ha descartado que el 
nuevo instituto funcione como sección 
en el IES Aldebarán  mientras se está 
construyendo el nuevo”
 
La presidenta regional ha dicho que 
durante el Consejo de Gobierno se 
ha tratado “una de las principales 
reivindicaciones de Alcobendas y de 
los municipios de la zona norte, la 
construcción de una variante gratuita 
alternativa a la A-I." Cifuentes ha dicho 
que el Ministerio de Fomento prevé sacar 
a información pública el proyecto de la 
variante en el primer trimestre de 2017. 

También se ha analizado un plan de 
choque para infraestructuras judiciales 
que incluye 128.000 euros para mejoras 
en los juzgados de Alcobendas. En 
materia de seguridad, Cifuentes ha 
confirmado la financiación por parte 
de la Comunidad de Madrid de 2,2 
millones de euros para los 74 agentes de 
las Bescam de la  Policía Municipal de 
Alcobendas. A través de la Consejería de 
Medio Ambiente, Administración Local 
y Ordenación del Territorio, Alcobendas 
recibirá un total de 7,8 millones de euros 
del programa regional de inversiones. 
Cifuentes también se ha referido a mejoras 
en la residencia de mayores Gastón 
Baquero donde en estos momentos se 
atiende a 201 personas dependientes. 
La presidenta ha dado datos sobre la 
repercusión en Alcobendas del Abono 
Transporte Joven, señalando que 10.326 
jóvenes de nuestra ciudad se benefician 
de este abono. 

El Ayuntamiento de Alcobendas entrega 4 viviendas 
Los 520.000 euros proceden de la venta mediante subasta, del legado que un vecino, Julio Enrique López, hizo al Ayuntamiento

El Ayuntamiento de Alcobendas ha hecho 
entrega de cuatro viviendas de propiedad 
municipal en régimen de alquiler a cuatro 
familias. Tres de ellas son familias del 
programa municipal de Servicios Sociales 
que cumplen con los requisitos y baremos 
establecidos por la normativa. La cuarta 
es un caso especial. Se trata de una 
familia de refugiados eritreos que fueron 
desalojados de su casa y a los que el 
Ayuntamiento ha estado ayudando. Con 
esta actuación Alcobendas responde 
a los objetivos marcados por la Red de 
Ciudades Acogedoras de Refugiados 
de la FEMMP a la que pertenece. Las 
viviendas miden entre 56 y 72 metros 

cuadrados, son de tres habitaciones y 
dos de ellas (las más pequeñas) cuentan 
con trastero. El alquiler que deberán 
pagar los adjudicatarios ronda los 280 
euros. En solo unos días las familias 
podrán trasladarse, en cuanto se hayan 
finalizado los contratos de todos los 
suministros.

Un generoso legado
El dinero para la adquisición de las cinco 
viviendas (todavía queda una quinta 
por entregar), 520.000 euros, procede 
de la venta, mediante subasta, del 
legado que un vecino, el anticuario Julio 

Enrique López, hizo al Ayuntamiento de 
Alcobendas con la condición de que 
fuese utilizado para fines sociales.
En total son 213 las viviendas con las 
que el Ayuntamiento cuenta para su 
adjudicación a propuesta de los servicios 
sociales municipales. Todas ellas se 
encuentran adjudicadas y habitadas 
actualmente.
“Somos seis de familia. Mi mujer y yo 
con cuatro hijos estamos viviendo en una 
casita de 25 metros cuadrados. Yo estoy 
en paro, solo mi mujer trabaja unas horas. 
Esto que nos ha pasado con esta vivienda 
que nos ha adjudicado el Ayuntamiento 
de Alcobendas es un milagro”, dice 

Khalifa. Esperanza y Juan Carlos tienen 
cuatro niños que ahora tendrán el colegio 
mucho más cerca. “Cuándo me llamaron 
para decírmelo no me lo podía creer. Me 
puse a llorar, a gritar ¡quería contárselo a 
todo el mundo!”, dice Esperanza. Nuestra 
más sincera enhorabuena.  
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  Brujuleando

Míele y Amosdecasa.com siempre aconsejando
La ropa de ski puede lavarse y secarse 
a máquina. Miele y Amosdecasa.com  
presentaron sus consejos para el cuidado 
de prendas con tejidos climáticos o de 
membrana (Goretex®), así como con 
acabado hidrorepelente o DWR (Durable 
Water Repelent). “Estas prendas deben 
lavarse a máquina tanto después de su 
uso como antes de usarlas por primera 
vez en temporada”, señaló Pedro 
Caballero, creador de Amosdecasa.com. 
"Así sus características se mantienen en 

buen estado y se alarga su durabilidad", 
añadió. “Un lavado, un secado o un 
planchado incorrecto destruye la 
microfibra y anula sus propiedades”, 
recuerda Álvaro Palomino, responsable 
de Miele Experience Center La Moraleja. 
"Tras varias jornadas de ski, la suciedad 
se acumula sobre la superficie de la ropa y 
neutraliza su protección hidrorepelente”, 
continuó. La sesión finalizó con un 
espectacular agape preparado por Rte. 
El Foro de Real, 52.

En una clase práctica en el Míele Experience Center de La Moraleja mimando la ropa de ski

Ampliado el plazo de enmiendas a los Presupuestos

En la Comisión Permanente de 
Economía, el gobierno ha propuesto 
ampliar el plazo de presentación de 
enmiendas hasta el 3 de marzo. La 
propuesta ha sido aprobada con los 

votos a favor del PP y C´s, la abstención 
del PSOE e IU y el voto en contra de SSP 
y UPyD. Para su presidente y concejal 
de Economía, Agustín Martín “en este 
momento ningún grupo cuenta con el 

consenso necesario para poder aprobar 
los presupuestos. Las conversaciones 
sobre la propuesta presentada por 
nuestro gobierno siguen en marcha, 
pero son muchas las inversiones y 
servicios públicos que dependen de 
esta aprobación presupuestaria, por 
lo que preferimos ampliar el plazo de 
presentación de enmiendas y tener 
más tiempo para llegar a un acuerdo. 
Prorrogar el presupuesto de 2016 es 
un procedimiento que consideramos 
más lesivo y lento para la ciudad. Bajo 
la responsabilidad del gobierno ésta es 
nuestra mejor opción”. Pues tiempo al 
tiempo pero las fechas, pasan y luego 
vendrán los arrepentimientos. 

Agustín Martín: "Prorrogar los presupuestos 2016 sería más lesivo y lento para la ciudad"

El Centro Comercial más grande de Europa 

Según publican nuestros compañeros 
Alba Brualla y Rubén Esteller en www.
eleconomista.es, el gigante británico Intu 
quiere levantar en Madrid el que sería 
el mayor centro comercial de España 
y de Europa. Un complejo de ocio que 
arrebataría el liderazgo a Puerto Venecia, 
situado en Zaragoza, y que forma 
parte de la cartera de la firma inglesa 
desde que esta lo adquiriera a finales 
de 2014 por 451 millones de euros.

En Escobares I

Concretamente, el nuevo centro, 

que se proyecta en Alcobendas, en 
el sector Escobares I, duplicaría el 
tamaño del activo aragonés, que 
cuenta con 206.000 metros cuadrados 
de superficie. Según han explicado 
fuentes del sector a este periódico, 
Intu lleva meses en negociaciones con 
los propietarios del suelo, entre los que 
se encuentra la Sareb, y también con 
la promotora Levitt-Bosch Aymerich, 
que cuenta con los derechos de 
urbanización de estos terrenos. El sector 
de Escobares I cuenta con 500.000 
metros cuadrados de terreno industrial, 
pero Intu quiere hacerse además con 
los suelos colindantes, algunos de ellos 
clasificados como rústicos, hasta sumar 
los dos millones de metros cuadrados.

Negociaciones en marcha

El proyecto de la firma británica, 
que por otro lado ultima la compra 
del centro madrileño Xanadú, es 
ambicioso, pero por el momento las 
conversaciones con los propietarios 
del suelo no están dando resultado. 

Así, las mismas fuentes aseguran que, 
"tras las primeras reuniones, todavía 
no se han puesto de acuerdo ni en 
la forma ni en el precio de la venta". 
Según explican, Intu quiere cerrar 
acuerdos con los dueños para que le 
cedan la propiedad de los suelos, pero 
el pago de los mismos no se llevaría a 
cabo hasta que el centro estuviera ya en 
construcción, unas condiciones "que no 
convencen a los afectados". A la falta de 
entendimiento entre las partes se suma 
el proyecto que ya ha diseñado Levitt en 
su papel de tenedora de los derechos 
de esos suelos. La promotora no ha 
querido hacer comentarios a esta noticia, 
pero las fuentes indican que también 
proyecta un centro comercial en la zona 
- de menores dimensiones-, además 
de varias promociones residenciales. 
Por el momento, estos planes están a 
la espera de que se apruebe de forma 
definitiva el Plan Parcial, que necesita 
los informes pertinentes por parte 
de la Comunidad de Madrid y el visto 
bueno del Ayuntamiento de Alcobendas 
que es el municipio afectado.

Podría se toda una realidad para Alcobendas de prosperar las negociaciones

 INNOVACIÓN 

TECNOLÓGICA           

Con el objetivo de ayudar a 
los comercios de Alcobendas 
a transformarse digitalmente 
aprovechando al máximo 
los recursos disponibles, el 
Ayuntamiento de Alcobendas 
organizó el curso Innovación 
tecnológica para el comercio. La 
necesaria transformación digital. 
Se trató de una jornada formativa 
grupal en la que se trataron las 
claves de la transformación 
digital. A continuación se fijaron 
consultorías individuales con 
cada comercio para guiarles en 
su transformación digital.

RECICLAJE  
        

17 centros educativos y 
cuatro centros municipales 
han recibido de Ecoembes 
un pequeño contenedor azul 
y otro de color amarillo cada 
uno para que el reciclaje 
esté presente también en 
las aulas de Alcobendas. 
Los concejales de Medio 
Ambiente, María José 
Ortiz; Educación, Fernando 
Martínez, y Distrito Norte, 
Paloma Cano, se interesaron 
por esta iniciativa en uno de 
los centros educativos que 
han recibido durante el mes 
de  febrero cada uno de estos 
contenedores, el colegio 
Valdepalitos.

MARÍA  ZAMBRANO

Con las mejoras realizadas  en 
el jardín y toda la zona exterior 
del Centro de Mayores María 
Zambrano, se completan las 
obras de remodelación que el 
Ayuntamiento está realizando 
en este edificio que es el más 
veterano de los seis centros 
con los que cuentan los 
mayores de Alcobendas. 
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"Alcostock en tu tienda habitual - 2017" en Alcobendas  
Por primera vez se podrá acceder y geolocalizar, a través del móvil, a todos los comercios que participen

Fundal entrega los Oscar a la Solidaridad en Alcobendas 
Un día después de los Premios Oscar en Hollywood, y sin el ya mítico error de Mejor Película

Un día después de los Premios Oscar 
en Hollywood, y sin el ya mítico error 
de Mejor Película, la Fundación Deporte 
Alcobendas entregó sus Premios a la 

Responsabilidad Social Corporativa en 
el marco de la Expo Social. Deportistas, 
empleados de empresas benefactoras 
y las propias compañías recibieron su 
reconocimiento por sus acciones de 
calado social. El evento contó con el 
patrocinio de Volkswagen Financial 
Services y el apoyo de Rafael Hoteles 
Madrid Norte.
La lucha de CityTime contra la violencia de 
género, las extensas colaboraciones en 
investigación y arte por parte de Helvetia 
Seguros o el excepcional programa 

de voluntariado corporativo de Lilly 
fueron algunos de los reconocimientos 
empresariales.
El tramo final, como siempre, para los 
emotivos premios a personas. Tres 
integrantes del Alcobendas Rugby 
premiados (Tiki Inchausti, Glen Rolls y 
Juan Bolívar). Aplauso enorme para Mª 
Cristina de Maria (Volkswagen Financial 
Services) por su apoyo en los campos 
de refugiados de Grecia y Francia. Y tres 
empleados de Indra reconocidos: Nerea 
Gentil (voluntaria en varias asociaciones 

con niños), Helena Gartzia (Voluntaria 
en "Garmitxa") y Santiago Fernández, 
amante del rock que organizó en 2016 
junto a tres compañeros (José Martos, 
Justo Urbano y David Collados) el Festival 
Rock Contra El Hambre Infantil en la sala 
Cats (Madrid). La actriz y cantante Beatriz 
Rico, que presentó esos conciertos de 
rock solidarios, acudió a #ExpoSocial 
Fundal. 
La Concejal de Deportes, Mar Rodríguez, 
y Luis Carlos Torrescusa, presidente de 
Fundal, entregaron los premios.

Cerca de un centenar de comercios 
de Alcobendas, concretamente 98, se 
han adherido a la décima edición de 
Alcostock en tu tienda habitual, la gran 
feria de artículos de liquidación, que 
se celebrará del 2 al 4 de marzo. Cada 
año son más los establecimientos que 
se suman a esta iniciativa que pone en 
marcha el Ayuntamiento en colaboración 
con la Asociación de Empresarios de 
Alcobendas-AICA, Asociación Norte 

de Mujeres Empresarias (ANOME) y la 
Asociación de Comerciantes de la Zona 
Comercial Constitución que tiene como 
objetivo dinamizar el comercio local 
y ofrecer a los vecinos la posibilidad 
de adquirir productos de calidad a los 
mejores precios. Pero, sin duda, la 
innovación principal de esta edición es 
que, por primera vez, los clientes podrán 
acceder y geolocalizar a través del móvil 
a todos los comercios que participan en 

Alcostock. Esto será posible a través 
de la startup Tatchi. Se trata de una 
aplicación de proximidad que permite 
encontrar e interactuar con personas, 
marcas y productos que se encuentran 
en cercanía. Solo hay que descargarla a 
través de la app store.  A continuación, 
hay que incorporarse al interés Alcostock 
y acceder a una pantalla en la que se ven 
los establecimientos más cercanos. Y 
descuentos de hasta el 70 %.

PSOE,  SSP y UPyD se unen para 
presupuestar  la construcción de
200  viviendas  públicas  para 
alquiler  social  y  jóvenes

Presentaron la semana pasada una 
enmienda a la totalidad de la gestión 
del alcalde García de Vinuesa con un 
proyecto alternativo de Presupuestos 
para 2017.

200 familias
La propuesta alternativa de la oposición 
contempla presupuestar para este 
ejercicio 2017 la construcción de una 
promoción de vivienda pública para al 
menos 200 familias. La promoción se 
llevaría a cabo en una parcela dotacional 

vacía del casco urbano de Alcobendas 
ubicada de forma contiguacon el 
Colegio Público García Lorca.

 "Irresponsabilidad"
Miguel Ángel Arranz, portavoz de UPYD, 
ha declarado que “en los presupuestos 
presentados por el Partido Popular no 
se dedica ni un solo euro a promover 
vivienda pública. Es profundamente 
irresponsable sabiendo que hay una 
lista de espera de más de 3.000 jóvenes 
y familias expectantes en Alcobendas”. 
Además, los Presupuestos Alternativos 
presentados por PSOE, Sí Se Puede y 
UPYD contemplan llegar a un convenio 
con la SAREB para poner a disposición 
de los vecinos de Alcobendas las 
viviendas vacías que tenían las 
entidades financieras rescatadas y 
nacionalizadas.
Para Arranz, “2017 será el año de la 
vivienda pública en Alcobendas. Vamos 
a demostrar a nuestros jóvenes que 
podrán independizarse y formar sus 
familias a precios razonables”.
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Presentación de "La luz que me faltaba"
El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes y Eirene Editorial presentaron 
el viernes, 24 de febrero "La luz que me 
faltaba" de Joaquín Benito de Lucas. En 
la misma intervinieron el Alcalde, Narciso 
Romero; Miryam Pérez Meliá, Concejal 
de Cultura; Manuel López Azorín, 
Director de la colección de poesía de 
Eirene Editorial; Pedro A. González 
Moreno, autor de la introducción y el 
autor, Joaquín Benito de Lucas. También 

participaron en el acto los cantautores 
Rafa Mora y Moncho Otero. El libro 
colabora con la Asociación Akshy. La 
presentación se llevó a cabo, con gran 
éxito de participación, en el Pequeño 
Teatro del Adolfo Marsillach, en la Avda. 
de Baunatal, 18. Queremos destacar la 
importante labor en favor de la poesía 
llevada a cabo por nuestro colaborador 
y amigo, Manuel López Azorín, y por 
Eirene Editorial...¡Enhorabuena!  

Se llevó a cabo en Sanse, presentada por nuestro colaborador Manuel López Azorín 

Campaña a favor de los perros de asistencia

Miguel Ángel Martín Perdiguero, portavoz 
de Ciudadanos (Cs) en San Sebastián 
de los Reyes, mostró su satisfacción “al 
aprobarse en el último Pleno nuestra 
moción para realizar una campaña de 
sensibilización municipal que mejore 
la vida de los usuarios que necesitan 

valerse de un perro de asistencia o de 
un perro guía en su día a día”.  
El portavoz de Cs ha declaró que “con 
nuestra iniciativa lograremos que tanto 
vecinos como trabajadores municipales 
puedan conocer la Ley2/2015 de acceso 
para personas con discapacidad”.
Martín Perdiguero manifestó que “de 
este modo podremos facilitar el acceso 
a lugares públicos a usuarios con 
este tipo de canes y conseguir que 
lleven una vida”. “Con esta moción 
Ciudadanos pretende sensibilizar a 
comerciantes que atienden de cara al 
público y a funcionarios que trabajan 
en edificios municipales de SanSe para 
que conozcan que estos perros son 

una ayuda imprescindible que permiten 
la inclusión y participación social real 
y efectiva de estas personas”. Martín 
Perdiguero ha declarado que “para estos 
usuarios es muy importante que, además 
de suprimir barreras arquitectónicas, 
también se eliminen barreras sociales 
fruto del desconocimiento del entorno”. 
“Con esta moción Ciudadanos pretende 
sensibilizar a comerciantes que atienden 
de cara al público y a funcionarios que 
trabajan en edificios municipales de 
SanSe para que conozcan que estos 
perros son una ayuda imprescindible 
que permiten la inclusión y participación 
social real y efectiva de estas personas” 
ha concluido el edil de Cs.

Impulsada por Ciudadanos San Sebastián de los Reyes y aprobada en el útimo Pleno

Narciso Romero cierra el turno de consultas 

El alcalde de San Sebastián de los 
Reyes, Narciso Romero, ha anunciado 
que en fechas sucesivas culminará una 
ronda de contactos con todos los grupos 

políticos del Consistorio. El objetivo de 
estos encuentros es el de finalizar las 
conversaciones para la renovación y la 
readaptación del Gobierno municipal de 
Sanse.

Conversaciones 
bilaterales
En este sentido, el alcalde ha subrayado 
su intención de que estas conversaciones 
bilaterales, centradas en aspectos 
concretos de la ciudad, primen, sobre 
todo, satisfacer las necesidades de los 
vecinos y contribuir a la consecución 
de los compromisos electorales y de 
las obligaciones contraídas con San 
Sebastián de los Reyes.

"Sanse nuestra 
máxima  prioridad"
“Sanse es nuestra máxima prioridad. 
Y a este fin se están supeditando 
todas las conversaciones que estamos 
llevando a cabo. Unos diálogos de igual 

a igual con la finalidad de configurar un 
gobierno eficaz, eficiente y abierto para 
mejorar la vida de nuestros vecinos”.
Es de suponer que los Medios de 
Comunicación seremos citados en 
breve  para poder conocer de primera 
mano cuáles son los frutos de esas 
conversaciones bilaterales que ha llevado 
a cabo el alcalde de San Sebastián de 
los Reyes, el socialista Narciso Romero, 
con el resto de los grupos políticos que 
conforman las corporación.
La intención de Romero es no dilatarlo 
demasiado en el tiempo para que, 
después de la salida del gobierno 
municipal de Izquiereda Independiente, 
no se genere un vacio que paralice el 
municipio. 
Tenemos que recordar  que de momento 
no se han aprobado los presupuestos de 
este año 2017, entre otras  cuestiones, 
aunque todo parece indicar que para 
la aprobación de los mismos no habrá 
ningún problema. 
Estaremos pendientes de todos los 
movimientos que se generen en 
referencia al gobierno de Sanse. 

El objetivo del alcalde es conseguir un gobierno estable para San Sebastián de los Reyes

 PARTICIPACIÓN

CIUDADANA

El Partido Popular considera que 
el reglamento en vigor no debía de 
eliminarse para crear uno nuevo 
desde cero, ya que el actual cubre 
las necesidades de participación 
de los vecinos. Sin embargo, 
según los populares, Narciso 
Romero puso en marcha un 
proceso muy farragoso en el que 
nadie ha querido participar. Bajo 
mandato del PP ya se pusieron 
en marcha los mecanismos 
necesarios para canalizar las 
propuestas de las asociaciones 
y entidades locales. No había, 
por tanto, ninguna necesidad 
de cambio. El PP cree que todo 
lo ocurrido hasta ahora obliga a 
Narciso Romero a plantearse muy 
seriamente el futuro de este nuevo 
reglamento. El PP cree que todo 
lo ocurrido hasta ahora obliga a 
Narciso Romero a plantearse el 
futuro de este nuevo reglamento.

DÍA  DE  LA  MUJER       
    

La igualdad de oportunidades 
entre mujeres y hombres 
es el objetivo esencial de 
esta jornada para la que 
el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, a 
través, de la Delegación 
de Igualdad, trabaja para 
conseguirla. Para esta 
ocasión, la Concejalía ha 
organizado una amplia serie 
de actividades a consultar en 
el 916530288.

FIESTAS  SANSE  2017

El Pleno del Ayuntamiento 
de San Sebastián de los 
Reyes del mes de febrero 
decidió las fechas definitivas 
para la celebración de las 
tradicionales Fiestas del 
Santísimo Cristo de los 
Remedios entre el 25 y el 31 
de agosto. 
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Enrique Morales Martínez (Almería1991) 
ha sido el ganador de la décimo tercera 
edición del Premio Nacional de Poesía 
Joven Félix Grande, que concede la 
Universidad Popular José Hierro de San 
Sebastián de los Reyes, por el poemario 
‘Interregno’. El Jurado, compuesto por 
Luis Alberto de Cuenca, Ignacio Elguero, 
Juan Carlos Mestre y una  representante 
del Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, ha emitido el fallo en la sede 
de la Universidad Popular que le ha sido 
comunicado al ganador por la concejala 
de Cultura,  Miryam Pérez Meliá. Enrique 

Morales es graduado en Antropología 
Social y Cultural por la Universidad de 
Granada. Ha participado en algunas 
revistas literarias como El coloquio de 
los perros o Groenlandia y colabora 
habitualmente con ensayos y textos de 
ficción en publicaciones digitales como 
Revista Kokoro o Cine Divergente.
El galardón tiene una dotación económica 
de 5.000 euros en metálico y conlleva, 
asimismo, la publicación de la obra en 
la Colección Literaria de la Universidad 
Popular, siendo esta cantidad único 
pago de derechos de autor. Su labor 
ensayística se complementa con la 
escritura poética. En dicho ámbito, 
publicó la plaquette Piedra de Aluminio 
(Banderines del Zaguán, 2007). Sus 
poemas han aparecido también en 
antologías como Tenían veinte años y 
estaban locos (La Bella Varsovia, 2011) 
o La vida por delante: antología de 
jóvenes poetas andaluces (Ediciones En 
Huida, 2012).

XIII Premio de poesía "Félix Grande" 
Para el joven poeta almeriense Enrique Morales

San Sebastián de los Reyes se abrocha los cordones contra la LGTBfobia
Con motivo de la celebración el 19 de febrero del Día Internacional contra la LGTBfobia en el Deporte

                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

Vamos a continuar canalizando las 
demandas sociales con la fuerza 
que nos dan las justas reivindica-
ciones que reclaman nuestros ve-
cinos. Esta frase bien podría ser 
un eslogan proclamado desde la 
izquierda. De hecho, es un mantra 
que continuamente escuchamos 
en sus discursos.
El concepto de demanda social es 
tan amplio que no es patrimonio de 
nadie en concreto, es un grito de 
todos, de todos los vecinos que 
requieren atención desde cualquier 

punto de nuestro municipio. La ha-
bilidad política consiste en activar 
estas demandas, transformarlas en 
compromisos del consistorio.
Una muestra es cómo Ciudadanos 
impulsó que el Centro de Salud 
estuviera en los Presupuestos 
de la CAM, con el respaldo de la 
Declaración Institucional que pro-
movimos en el Pleno en septiem-
bre de 2015. Nos acordamos, 
parece ser que muy pronto para 
algunos políticos de SanSe, de que 
esta demanda estaba ahí, latente, 

desde hace años… Pues bien, 
lo hemos conseguido, desblo-
queando y promoviendo con-
sensos. Ahí está, como botón de 
muestra, el compromiso arrancado 
al Gobierno regional: un Centro de 
Salud en Dehesa vieja que empe-
zará a construirse en 2018.
Cs canalizó e impulsó también de-
mandas aparcadas como el nuevo 
instituto público para Dehesa Vieja 
o Tempranales, un centro para 
nuestros mayores, sin olvidar de-
nunciar “tasazos” en las urbaniza-

ciones, adecentar el aparcamiento 
del Trinity College o proteger a 
colectivos desfavorecidos.
Todos estos hitos conforman 
nuestra política útil, con marca so-
cial, con el oído puesto en lo que 
ocurre en la calle. Ciudadanos San 
Sebastián de los Reyes seguirá con 
su compromiso de concretar en el 
Pleno, con nuestras mociones y 
preguntas, todo aquello que provie-
ne de una escucha activa. 

  Centro de Salud, una demanda social conseguida

   MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO
   

Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

Con motivo de la celebración el 19 de 
febrero del Día Internacional contra la 
LGTBfobia en el Deporte, el Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes y, en 
particular, las delegaciones de Igualdad 
y de Deportes, van a expresar su plena 
solidaridad con el movimiento LGTBI 
en el ámbito deportivo distribuyendo 
cientos de cordones deportivos con 
los colores del arcoíris, con el fin de 
que los diversos clubes de Sanse 
los luzcan durante los próximos días 

con el fin de erradicar la LGTBfobia. 
Esta lacra se ha puesto de manifiesto 
recientemente con las confesiones 
de varios deportistas, quienes han 
expresado los problemas que han 
sufrido por expresar su opción sexual. 
Por eso la asociación Arcópoli, con 
la que colabora el Ayuntamiento, 
ha publicado un manifiesto en el 
que muestra su firme propósito de 
“fomentar el deporte sin armarios, sin 
discriminación, con espíritu constructivo”. 

“Es necesaria una plena sensibilización 
en los campus deportivos con lo 
que está ocurriendo”, afirma Rebeca 
Peral, concejala de Igualdad. “La 
competitividad en el deporte”, prosigue, 
“no puede derivar o consentir que se 
produzcan los comportamientos de 
intolerancia que se han manifestado en 
los últimos años. Nuestro compromiso de 
igualdad en la diversidad exige que nos 
involucremos en el ámbito del deporte 
y así lo hacemos con esta iniciativa”.

"amosdecasa.com" en Sanse
Pedro Caballero visitó Sanse con su programa en Libertad FM

Fue un placer retomar el fantástico 
Mundo de la Radio en la grabación del 
programa "amosdecasa.com" con dos 
espectaculares profesionales del medio, 
Pedro Caballero y Jotxe. La grabación 
se llevó a cabo en el Restaurante El 
Foro en C/Real, 52. Los hermanos 
Sanz, Maite y Paco Foro, junto a Jesús, 
el marido de Maite, nos han hecho 
sentirnos como en casa. Tres encantos 
de personas. No nos sorprende porque 
los conocemos desde hace 33 años. 

Además de los mencionados, en el 
programa hemos estado rodeados 
de gente estupenda. La concejal de 
Festejos y Primer Teniente de Alcalde, 
Tatiana Jiménez; el empresario/editor/
librero, Eduardo Navacerrada; el Gerente 
de ACENOMA, Jorge Honrubia; Patricia 
Ortells, de HEINEKEN y el cantante y 
alma mater de La Década Prodigiosa, 
Carmelo Martínez. El programa se emitió 
el domingo, 26 de febrero, de 11 a 14 
horas, en Libertad FM, en el 107.0 Mhz.
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Con 70 años, más de 40 veces en 
quirófano por cogidas de toros y muchas 
cosas que contar, así llegó a Alalpardo 
el maestro Palomo Linares. Eclipsó en 
la Sala Al Artis en la tercera jornada del 
Aula Cultural Taurina donde se trató EL 
PESO DE SER FIGURA. El maestro de 
Linares recordó cómo eran los toreros 

de la época en la que le tocó torear:  El 
Cordobés, Luis Miguel Dominguín, Jaime 
Ostos, Antonio Ordóñez, Julio Aparicio, 
etc. Contó vivencias y experiencias en 
sus más de 70 corridas de toros. Incluso 
firmó un capote de alguno de los jóvenes 
amantes del toro, asistentes al II Aula 
Taurina. Palomo Linares cautivó con su 

presencia y con sus múltiples anécdotas 
mientras el periodista, escritor y crítico 
taurino, Francisco Aguado, le ayudaba a 
desgranarlas. El maestro que llegó a ser 
un ídolo y que se retiró definitivamente 
de los ruedos en 1995, se marchó de la 
Sala Al Artis de Alalpardo con un caluroso 
aplauso.

Todo un lujo la presencia en Alalpardo de uno de los mejores toreros 

El maestro Palomo Linares eclipsó en la 
3ª jornada del Aula Taurina en Alalpardo

La II Semana Cultural se celebrará 
del 17 al 23 de abril con un gran 
programa de actividades, exposiciones 
y actuaciones. El Concurso de Relato 
Corto y Poesia tendrá como temática 
la Plaza Mayor de Madrid. Los trabajos 
se mandarán a biblioteca@alalpardo.
org hasta el 6 de abril. El fallo del jurado 
se hará público en la web municipal el 
18 de abril y la entrega de premios y 
diplomas se realizará el 20 de abril.

II Semana Cultural: Concurso 
Relato Corto y Poesía

Consulta las bases del concurso en la web del Ayuntamiento 

El día 22 de abril en el porche del 
Ayuntamiento se realizará un Mercadillo 
Benéfico de Libros con motivo de la II 
Semana Cultural. Para ello, se necesita  tu 
colaboración, entregando  tus "LIBROS 
DONATIVOS" en la Biblioteca Municipal. 
Se donarán 3 libros máximo por persona 
desde el 15 de febrero hasta el 19 de 
abril. Cada uno de ellos se venderá por 
1 euro y la recaudación íntegra será para 
Cáritas.

II Semana Cultural: Mercadillo 
Benéfico de Libros

Entrega tu "Libro Donativo" en la Biblioteca Municipal
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En el Templo del Toreo terminó la cuarta y 
última jornada de la II Aula Cultural Taurina. 
Además de visitar la Plaza de Las Ventas, 
se asistió a la abarrotada Sala Cossio 
para continuar con las charlas sobre el 
mundo de los toros y los toreros. El Aula 
Cultura Taurina consolidó su éxito en su 
segunda edición donde hubo más del 
doble de participantes que en el pasado 
año 2016. Además, todos ellos recibieron 
un diploma de asistencia.

Éxito en su segunda edición con más del doble de participantes que en 2016

Clausura en Las Ventas de la última jornada del Aula Taurina

Gran variedad de disfraces en las fiestas de Carnaval 2017

                Fotografía de Alberto García
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Curso “Vivir en Positivo” en la Concejalía de Mayores

El Ayuntamiento de Algete a través de 
la Concejalía del Mayor  y junto a la 
Fundación “La Caixa” que proporciona 
y promueve estos cursos, llega este 
año “Vivir en Positivo” después del éxito 
obtenido el último trimestre del pasado 
año “Vivir como yo quiero”.En la Obra 
Social “La Caixa” quieren promover la 
autonomía y dignidad de las personas 
mayores, por ello patrocinan una serie 

de cursos con herramientas para 
adaptarse a los cambios.

"Seguiremos 
incrementando cursos"
“Los mayores de nuestro municipio 
se involucran y se apuntan a todas las 
actividades y cursos que proponemos 
desde la Concejalía del Mayor,  por ello 

seguiremos apoyando e incrementando 
cursos como estos que resaltan la 
importancia  que tiene las relaciones 
sociales y como saber vivir en soledad 
ligado a un mayor bienestar personal” 
explica Mabe Pérez, Concejala del 
Mayor. El viernes 24 de febrero, dió 
comienzo el curso y tendrá una duración 
de 19,5 horas repartidas en 13 sesiones 
de hora y media de duración cada una.

Patrocinado por la Obra Social “La Caixa”, después del éxito de “Vivir Como Yo Quiero”  

Ciudadanos consigue incluir en los Presupuestos más
de un millón de euros para el Instituto Santo Domingo

Ciudadanos ha conseguido incluir en 
los Presupuestos de la Comunidad de 
2017 una dotación económica de más 
de un millón de euros para financiar las 
obras de ampliación del Instituto Santo 
Domingo de Algete. El portavoz de 
Cs en la Asamblea de Madrid, Ignacio 
Aguado, ha anunciado que “con esta 
dotación aprobada tras meses de 
negociación con el ejecutivo regional, 
será posible ampliar cuatro aulas y un 
comedor y construir dos aulas nuevas”. 

Aguado también ha destacado que “Cs 
se compromete a seguir el proceso de 
la construcción de las obras”.
Por su parte, el portavoz de Cs en 
Algete, Alejandro Gutiérrez, se ha 
mostrado “satisfecho de que haya 
prosperado esta demanda de la 
comunidad educativa” y ha agradecido 
a Aguado “todo el esfuerzo dedicado 
para conseguir que se cumpla esta 
petición”, en palabras del portavoz de 
Cs.

Gran éxito de la IV Gala Contra el Cáncer Infantil 

El pasado 17 de febrero a las 19,00 
horas tuvo lugar un año más "La Gala 
Contra el Cáncer Infantil" en el Auditorio 
del Edificio Municipal Joan Manuel 
Serrat. En esta ocasión, el Ayuntamiento 
de Algete a través de la Concejalía de 
Servicios Sociales y la Escuela Municipal 
de Música y Danza organizaron una 
gala con  profesores y alumnos de la 
escuela. 
El repertorio consistió en la lectura y 
representación bailada del libro infantil 
“Quiero Bailar Flamenco” autorizado por 
su autora Azucena Huidobro, en ello 
colaboraron la Concejala de Servicios 

Sociales Noemí Galán, la profesora 
de Flamenco Charo Torres con sus 
alumnas más pequeñas de la escuela, a 
continuación salieron a bailar sevillanas 
con castañuelas alumnas de sevillanas 
adultas y por último el profesor de 
piano de la escuela, Darío Llanos y la 
profesora de canto, Elvira Padrino junto 
algunos de sus alumnos, interpretaron 
distintas canciones. Juguetes Famosa 
hizo donación de 300 osos de peluche.
“Organizar eventos como este junto 
a personas llenas de ilusión, trabajo y 
generosidad es un verdadero privilegio, 
durante estos años son muchas las 

personas que se han visto involucradas 
en este proyecto. Seguiremos apostando 
y apoyando este tipo de iniciativas 
solidarias que son tan necesarias” 
asegura la edil Noemí Galán.
La complicidad y buen trabajo del 
director de la Escuela Municipal de 
Música y Danza “Andrés Segovia” Salva 
López y de Música Creativa, puso a 
disposición de la gala los profesores 
de Flamenco, Canto y Piano en día no 
lectivo.
“Es necesario involucrarse por parte 
de todos en este tipo de actos, y más 
cuando se recaudan fondos para la 
investigación de esta terrible enfermedad 
como es el cáncer, todos tenemos un 
familiar, amigo o conocido cercano que 
lo sufre. 
Se ha recaudado “965€” un año más 
a beneficio de la Asociación Española 
Contra el Cáncer (AECC) gracias a 
la participación de muchos vecinos 
de Algete, vecinos comprometidos y 
solidarios” comenta César de la Puebla, 
Alcalde de Algete.

Organizado por el Ayuntamiento y la Escuela Municipal de Música y Danza “Andrés Segovia”

 ESCUELA MUNICIPAL DE 

FORMACIÓN DE ALGETE y 

CEPA EL MOLAR

Cubierta todas las plazas 
ofertadas por el Ayuntamiento 
de Algete a través de la (EMFA) 
Escuela Municipal de Formación 
Algete y CEPA El Molar. 
Exista la posibilidad de cursar 
presencialmente y a distancia en 
la educación secundaria. Como 
novedad dentro de la CEPA, está 
disponible una plataforma online 
denominado “Aula Mentor” 
donde se accede a distancia a 
cursos profesionales con tutores 
cualificados y obteniendo un 
certificado profesional  avalado 
por el Ministerio de Educación

LETRERO   DE   SChwEPPES 

El letrero de Schweppes de 
Gran Vía cumple 45 años este 
2017. Se trata de uno de los 
emblemas de la capital de 
España que cumplirá 45 años 
durante este 2017. Se trata 
del letrero de Schweppes 
que preside la Gran Vía 
madrileña a la altura de la 
Plaza de Callao. Algunas de 
las impresionantes cifras que 
rodean este luminoso son sus 
más de 600 kilos de peso en 
total (solo las letras ya son 
100), sus 104 neones o su 
tamaño: 10,65 x 9,36 metros.
Pero Schweppes no fue ni 
el primero ni el único de los 
carteles luminosos en Madrid, 
ni siquiera en ese mismo 
emplazamiento. Otro famoso 
anterior al de la marca de 
bebidas fue el de la marca 
de tabaco Camel y el de Tio 
Pepe en la Puerta del Sol.

  Ignacio Aguado con Alejandro Gutiérrez

Temáticas como fortalezas 
Psicológicas, sentirse bien en 
soledad, futuro positivo, se de-
sarrollarán durante este curso 
a los mayores  de Algete.   Serán 
13 sesiones de hora y media cada 
una a lo largo de estos meses

                Fotografía de Alberto García
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   TEATRO ADULTOS :
    -  4 de marzo, 19:00 h:   hOTEL LA RUE (Totonco Produ-    
   cciones) / Entrada 8 euros, reducida 6  euros / Duración: 60  
   minutos / Género: comedia / Dirección: Sergio López / 
    A partir de 12 años

   TEATRO INFANTIL:
    - 26 de marzo, 12:00 h: EL PÁJARO AZUL.Compañía La Caja
     / Entrada 5,6 euros/ reducida 5  euros / A partir de 7 años 

   TÍTERES:
   -  20 de marzo, 12:00 h:   ESPECIAL ANIVERSARIO GLORIA    
    FUERTES 100 años (1917-2017). LA LUNA ES UN GLOBO
    Compañía Sol y Tierra / Entrada: 5,6/ reducida 5 euros /
    A partir de 4 años

   CINE: 
    - 27 de marzo 19:00 h:   ESPECIAL DÍA MUNDIAL DEL 

TEATRO / TEATRO ¿OFF?/ Entrada libre hasta completar 
aforo / Género Documental Reserva de entradas en www.
giglon.com / No recomendada para  menores de 7 años
     
CONFERENCIA:
- 4 de marzo, 12:00 h: FOTOGRAFÍA: Nada existe si no está 
suficientemente iluminado / Juan Pablo Minguillón (Fotógrafo)
- 11 enero al 5 de febrero:  Sol García Aguado.Pintura / 
   Inauguración: 13 de enero, 19:00 h

EXPOSICIONES:
- Del 8 de marzo al 2 de abril: FEGUARS. La magia de la música.
Joaquín Ferrer Guallars / Inauguración el 8 de marzo a las 19 h

CONVOCATORIAS:
- 11 de marzo, 17h a 21h: Taller Intensivo de Teatro con 
Antonio Travieso “ Valle Inclán y el esperpento”

PROGRAMACIÓN CENTRO    
CULTURAL  SANChINARRO                              

MARZO 2017

        Teatro para adultos:  HOTEL LA RUE

                Teatro infantil: EL PÁJARO AZUL

El Distrito de Hortaleza ha elaborado un 
informe técnico que refleja los datos de 
las necesidades sanitarias cuya principal 
conclusión es la necesidad de cubrir con 
un nuevo centro asistencial de primer 
nivel que dé servicio fundamentalmente 
a los barrios de Las Cárcavas-San 
Antonio y Valdebebas. Las conclusiones 
de dicho informe técnico serán 
planteadas a la Comunidad de Madrid, 
que es la administración competente en 
materia de sanidad, con el objetivo de 
alcanzar los estándares de cercanía a 
centros de salud.

Informe técnico sobre las necesidades 
sanitarias en el distrito de Hortaleza

El lunes 20 de marzo la compañía Sol 
y Tierra rendirá homenaje a la vida y 
obra de la escritora Gloria Fuertes, con 
la representación de la obra La Luna es 
un Globo. La obra, realiza un recorrido 
por la vida de la escritora Gloria Fuertes, 
una niña con zapatos rotos, una joven 
que vivió la guerra con una máquina 
de escribir para trabajar...y para soñar. 
Una pieza teatral que combina acción y 
música sin palabras, con una narración 
poética cargada de ironía tierna e 
incisiva, que cuestiona violencias y 
prejuicios.

Elaborado por la Junta y dirigido a la Comunidad de Madrid

La Asociación de Vecinos de Sanchinarro 
tiene entre sus reivindicaciones prioritarias 
la dotación de una Comisaría de Policía 
Nacional en Sanchinarro, por lo que le 
llevó a poner en marcha una campaña de 
recogida de firmas en papel y a través de 
Internet, que se entregaron a la Delegada 
del Gobierno en la Comunidad de Madrid, 
Concepción Dancausa, en el transcurso 
de una entrevista mantenida el pasada 
día tres de febrero; exactamente 3.004 
firmas. Pero, según las palabras de la 
Delegada del Gobierno, Concepción 
Dancausa, “ni hay previsión de hacer la 
Comisaría, ni hay dinero para hacerla”. 
En su opinión, la mejor manera de luchar 
contra los robos y la criminalidad es 

incrementar el número y frecuencia de las 
patrullas en la zona, ya que la existencia 
de una Comisaría en el barrio no elimina 
por sí misma estos riesgos. Afirmó 
que en 2017 se iniciará la reposición 
de efectivos al 100% en los cuerpos y 
fuerzas de seguridad. Además, la reciente 
modificación de los horarios policiales, a 
juicio de la Delegada, supone una merma 
de un 10% en la dedicación horaria de 
los actuales efectivos policiales. La 
Asociación de Vecinos de Sanchinarro,  
seguirá reivindicando una Comisaría de 
Policía Nacional en Sanchinarro, Virgen 
del Cortijo, Las Cárcavas, Valdebebas 
y el Encinar de los Reyes adscrito a 
Hortaleza.

La Comisaría de Policía Nacional en Sanchinarro tendrá que  esperar
En palabras de Concepción Dancausa , “ni hay previsión de hacer la Comisaría, ni hay dinero para hacerla”

Homenaje a la escritora Gloria Fuertes 
en el Centro Cultural Sanchinarro

En 2017 la escritora madrileña cumpliría 100 años
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El servicio de la Empresa Municipal de 
Transportes (EMT) va a experimentar 
numerosas novedades y mejoras que 
beneficiarán a los vecinos y usuarios 
de numerosos barrios de la ciudad. 
En primer lugar, la EMT va a poner 
en marcha dos nuevos servicios 
especiales de autobús, con carácter de 
línea exprés, que mejorarán la conexión 
de los distritos de San Blas-Canillejas 
y Barajas con el hospital Ramón y 
Cajal respondiendo así a una antigua 
reivindicación vecinal abanderada en 
los últimos meses por la concejala de 

ambos distritos, Marta Gómez Lahoz. 
La primera de estas líneas partirá del 
área intermodal de Alsacia y la segunda 
de Barajas, teniendo ambas como 
destino el Hospital Ramón y Cajal. Estas 
rutas funcionarán en días laborables. 
Las nuevas líneas exprés circularán por 
vías rápidas de alta capacidad, como la 
M-40, en gran parte de su recorrido para 
mejorar la velocidad de viaje y permitir 
una mejor conexión con el hospital 
de referencia. Los detalles de estos 
servicios serán fijados en la siguiente 
Comisión Delegada del CRTM. 

Respondiendo a una antigua reivindicación vecinal y abanderada por la concejala del distrito Marta Gómez Lahoz

La EMT conectará Barajas con el Hospital Ramón y Cajal

Acudieron los vecinos de Barajas para  
"La Gran Votación", donde pudieron 
ejercer su derecho, demostrando así 
muchísimo interés en decidir cómo 
queremos nuestra ciudad y nuestro 
distrito. La votación se realizó del 13 al 
19 de febrero y se pusieron mesas en 
varios lugares para una mayor cobertura, 
en la Plaza de Barajas, en la Alameda 

de Osuna y en el Barrio del Aeropuerto, 
para poder dar mayor facildad a todos 
los vecinos. Se trata de la 1ª votación 
ciudadana donde se encontraba la 
priorización de propuestas del Plan 
Paticipativo de Barajas, donde se pudo 
escoger entre más de 60 propuestas en 
un origen y que cada uno eligió la que 
más se adaptaba a sus necesidades 

y le parecían más importante para 
su distrito. Hubo otra forma para los 
vecinos que no quisieron o no pudieron 
utilizar las urnas, también tuvieron la 
oportunidad de hacerlo hasta las 12 
de la noche en decidemadrid.es. Una 
vez más, los vecinos de Barajas dieron 
buena muestra de su interés por el 
distrito.

Hubo mesas en la Plaza de Barajas, la Alameda de Osuna y en el Barrio del Aeropuerto

Los vecinos acudieron para votar por su distrito
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El pasado viernes 24 de febrero se 
estrenón en la capital el Autocine Madrid 
Race, que será el más grande de Europa 
y estará ubicado en la zona de Chamartín 
y Fuencarral. 
El aparcamiento está concebido para 

que todos los espectadores puedan 
disfrutar plenamente de la película desde 
su propio vehículo, de modo que los 
más grandes, como furgonetas o mono 
volúmenes tendrán que estacionar en las 
zonas laterales o en la última fila. Para no 

molestar al resto de visitantes, los coches 
deberán llevar las luces apagadas y 
no circular a más de 20 kilómetros por 
hora.

Gran espacio y capacidad
El espacio, que abrirá los 365 del año, 
cuenta con 27.000 metros cuadrados y 
una pantalla de 250 metros cuadrados 
donde se podrán visionar ciclos 
de películas, clásicos, estrenos y 
preestrenos.
El recinto tiene capacidad para 350 
coches cuyos ocupantes podrán disfrutar 
de la película desde el interior de sus 
vehículos. El sonido del film se podrá oír 
a través de una emisora de radio FM que 
se sintonizará desde el propio coche y 
que se indicará al adquirir las entradas.

La primera película que se ha proyectado 
ha sido Grease, que marco la línea de 
salida a una larga lista de clásicos y 
estrenos previstos.
La siguiente proyección está prevista del 
3 al 9 de marzo y contará con la película 
Logan, con Hugh Jackman como 
protagonista. También se proyectarán 
conciertos de las mejores bandas de 
todos los tiempos.

Precios y funcionamiento
Cada vehículo deberá llevar una entrada 
de coche o moto (sin coste) y una entrada 
por persona. Los precios, que van de 
4 euros hasta 8 los fines de semana, 
variarán en caso de que sean para adulto, 
niño, estudiante, familia numerosa o si se 
dispone de carnet joven

El primer Autocine de Madrid está ubicado en la zona de Fuencarral

La Junta de Distrito lleva trabajando 
desde septiembre de 2016 en un nuevo 
proyecto de dinamización y fomento de la 
participación ciudadana denominado Tú 

Cuentas. Ahora, lanza la propia web del 
proyecto, que será el punto de informa-
ción que recoja las acciones e iniciativas 
en esta materia. Pretende ser referencia 

para que todos los vecinos se sumen a 
las iniciativas de participación, puedan 
conocer los proyectos que se están re-
alizando, opinar y aportar ideas. Para la 

Junta de Distrito de Fuencarral- El Pardo 
la opinión de los vecinos es fundamental 
para que los proyectos se ejecuten de 
manera plural y abierta.

La Junta lanza la web “Tú Cuentas” que impulsará la participación ciudadana

Abrirá los 365 días del año, cuenta con 27.000 metros cuadrados y capacidad para 350 coches

El Consorcio Regional de Transportes 
de Madrid (CRTM) sigue mejorando 
los servicios de la EMT mediante la 
reordenación de tres líneas de la Empresa 
Municipal de Transportes (EMT) a su 
paso por el barrio de las Tablas, la 172, 
la 176 y la T61. Además, ha acordado 
la creación de una nueva línea, la 175, 
con el objetivo de garantizar la movilidad 
en esta zona ante el crecimiento en la 
demanda de viajeros. La entrada en 
funcionamiento de los nuevos trayectos 
se realizará a partir del próximo lunes,

13 de marzo. La línea 172 (Mar de Cristal 
– Telefónica) simplifica su recorrido 
tanto en Las Tablas como en la zona de 
Telefónica. Por su parte, la 176 (Plaza de 
Castilla –Las Tablas), también contará 
con un trayecto más sencillo en Las 
Tablas y la T61 (Estación de Fuencarral 
– Las Tablas), reforzará su servicio con 
un autobús más al día. Por otro lado, 
la nueva línea 175 atenderá el eje de la 
carretera de Alcobendas, así como la 
zona Norte de Las Tablas y el centro de 
este nuevo desarrollo urbanístico.

El Consorcio de Transportes reordena tres líneasde la EMT en Las Tablas
La entrada en funcionamiento de los nuevos trayectos de la 172, 176 y la T61 será a partir del 13 de marzo  
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La Brújula del Norte  fue invitada a la 
presentación del disco homenaje a Ray 
Heredia, fallecido, y ex de Ketama como 
fundador del grupo. Estuvimos charlando 
con Teo Cardalda, productor  del disco 
y ex Golpes Bajos y Cómplices; Triana 
Heredia, hija de Ray y Maria Pacheco, 
hija y heredera del fallecido creador 
del sello discográfico Nuevos Medios, 
Mario  Pacheco. ¡Todo un lujo Asiático!
Ray Heredia (Madrid 1963 – 1991) 
fue un artista único y genial: músico, 
compositor y cantante; su aportación 
a la música flamenca fue colosal. 
Miembro fundador del grupo Ketama, 
formación donde canta, toca la guitarra, 
la percusión y compone muchas de las 

canciones durante los primeros años.
En 1991 decide dejar Ketama para 
emprender su carrera en solitario 
y graba “Quien no corre, vuela”. 
Lamentablemente, Ray falleció a los 
pocos días de concluir su disco pero 
éste se ha convertido en el más profundo 
legado de la era del Nuevo Flamenco y 
una de las grabaciones más influyentes 
de la historia del pop en español.
Tras 25 años del lanzamiento de “Quien 
no corre, vuela” y del fallecimiento de su 
autor, llega el tan merecido homenaje, 
“Por Ray Heredia”, un disco en el que 
grandes artistas y admiradores de Ray 
Heredia reinterpretan sus canciones para 
rendirle tributo. En el álbum colaboran 

artistas como Rubén Blades, Alejandro 
Sanz, Arcángel , Pablo López y Vetusta 
Morla, entre otros. Esto demuestra que la 
música de Ray traspasó fronteras y estilos.
“Por Ray Heredia” es la primera 
coproducción entre Universal Music y 
el recientemente reactivado y mítico 
sello Nuevos Medios, compañía 
que editó el álbum original en 1991.

"Un sueño hecho realidad"

Para Triana Heredia, orgullosa hija del 
músico, "es un orgullo, una alegría, 
en definitiva es como un sueño hecho 
realidad. Todo es esto es todavía más 
sorprendente porque mi padre falleció 
al mes de presentar su disco y, parece 
mentira, todo el poso que dejó el trabajo 
con tan solo un mes de vida" y añadió 
"me parece digno de elogió y de mención 
que haya tanta gente, con estilos tan 
diferentes que reconozcan el mérito y la 
labor de mi padre. Y trabajar con Teo ha 
sido todo un lujo, es muy duro trabajando 
porque es muy exigente pero él sabía muy 
bien lo que quería sacar de mí y a base 
de esfuerzo por ambas partes, la cosa 
ha quedado divinamente". Le pasamos 
el testigo al músico, al productor de tan 
sensacional trabajo.

"La idea parte 
de María, la hija de Mario"
De la producción del disco se ha 
encargado todo un ilustre, Teo Cardalda, 
quien nos comento "la idea del proyecto 
parte de María Pacheco y ha sido 
complicada, no por convencer a los 
artistas que colaboran sino porque todos 
querían estar a la altura, se trata de un 

disco visceral porque todo lo que hay 

plasmado ha salido de lo más profundo 
de cada uno". y añadió, "de entre 
todos, yo tenía claro que tenía que estar 
Alejandro Sanz, que reconoce a Ray 
como su Maestro, y que le pasa lo que 
a mí, que somos payos que nos gustaría 
ser gitanos, y me pasó una primera toma 
donde canta como si viviera en la calle y 
no en Miami, impresionante. Cuando me 
llamo María para comentarme el proyecto 
hasta me emociné". Para María, mi padre 
ya supo desde el primer momento que 
el tabajo de Ray Heredia en solitario 
era un trabajo redondo, y se me ocurrió 
la idea del homenaje, se lo comenté 
a Teo y a Triana y aquí estamos". Un 
trabajo recomendable 100%, de calidad. 
Enhorabuena a Universal y Nuevos 
Medios por plasmar la idea.

Tras 25 años del lanzamiento de “Quien no corre, vuela”, y del fallecimiento de su autor, llega un merecido homenaje

"POR RAY HEREDIA" un merecido homenaje a todo un musicazo
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La Comunidad de Madrid ha celebrado 
el Homenaje al Deporte Madrileño 
que reconoce a todos los deportistas 

de la región que han logrado títulos o 
medallas en competiciones nacionales, 
europeas o mundiales durante la 

temporada 2015/16.  Cristina Cifuentes, 
ha presidido este acto desarrollado 
en  el WiZink Center (Palacio de los 
Deportes) donde se han dado cita 
más de 1.200 deportistas de las 60 
disciplinas federadas existentes en la 
región. “Recibís el merecido homenaje 
de la sociedad madrileña por vuestro 
esfuerzo y talento con la entrega de 
los diplomas a 50 federaciones. El 
deporte es la mejor herramienta para 
combatir las desigualdades, fomentar 
valores positivos dentro de nuestra 
sociedad e inculcar el trabajo en equipo, 
el compañerismo y la deportividad”, ha 
afirmado la presidenta regional.

Participaron más de 1.200 deportistas de las 60 disciplinas federadas

Cifuentes asiste al homenaje a los deportistas madrileños

Canal de Isabel II llevó a Londres su 
experiencia como empresa innovadora en 
la gestión del agua, con su participación en 
la 6ª edición del evento anual World Water-
Tech Innovation Summit. El encuentro 
reunió a 250 expertos mundiales en 
gestión hídrica para analizar y debatir 
cómo aprovechar la innovación para 
hacer frente el abastecimiento de agua 
a nivel mundial. En el foro se profundizó 
en la necesidad de una más colaboración 
entre partes interesadas para desarrollar 
un enfoque integral de la gestión del 
agua, la innovación y la financiación.

Canal de Isabel II lleva a 
Londres su experiencia 
innovadora en la gestión 

del agua

Por primera vez en su historia, Metro de 
Madrid ha obtenido una recaudación 
mayor por la compra de títulos pagados 
por medios electrónicos que con las 
operaciones realizadas con efectivo. En 
2016, recaudó a través de pagos con 
tarjeta un total de 316.702.900 euros, 
el 52 % de toda la recaudación, frente 

a los 295.861.500 euros abonados 
por los usuarios en efectivo, lo que 
supone el 48 por ciento del importe 
total de las operaciones de venta de 
títulos realizados en la red de Metro. Por 
otra parte, el 50 % de los usuarios que 
utilizan el título de 10 viajes, ya lo abonan 
a través de tarjetas bancarias

Por primera vez en su historia, Metro recauda  
más a través de pago electrónico que en efectivo

Más de 150.000 alumnos de alrededor 
de 600 colegios públicos y concertados 
e institutos de la Comunidad de Madrid 
han participado durante lo que llevamos 
de curso en el test online SociEscuela, 
que ha puesto en marcha el Ejecutivo 
madrileño para mejorar el clima de 

convivencia y erradicar el acoso escolar. 
Esta es una de las iniciativas de la amplia 
batería de medidas puesta en marcha por 
el Gobierno de la Comunidad en el marco 
del Plan de Lucha contra el acoso escolar 
que se implantó en 2016 con el objetivo 
de erradicar esta lacra. El consejero de 

Educación, Juventud y Deporte, Rafael 
van Grieken, visitó en febrero el estand 
de la Comunidad de Madrid en la Feria 
de los Colegios 2017, donde el Ejecutivo 
madrileño dió a conocer sus principales 
medidas en materia de convivencia 
escolar.

Lucha contra el acoso escolar en la Feria de los Colegios

El próximo sábado 11 de marzo, a las 
11:30 horas, Juan Luis Yagüe, director 
del Grupo Eurocolegios Casvi, junto a un 
equipo docente entregado a la formación 

de niños y jóvenes, presentarán el 
proyecto educativo que se iniciará en el 
curso 2017-2018, en el que se llamará
Casvi International American School, y 

hasta este curso, Colegio Internacional 
Pinosierra, ubicado en Calle Gavilán, 2 - 
Tres Cantos. 
Casvi International American School nace 
como continuación del proyecto cultural 
y educativo de éxito que se imparte en el 
Colegio Privado Internacional Eurocolegio 
Casvi de Villaviciosa de Odón, fundado 
en 1985 por Don Juan Yagüe Sevillano. 

En la actualidad, es un gran centro que 
alberga a casi 1.300 alumnos y 120 
profesores. 
El Grupo de Colegios Internacionales 
Eurocolegios Casvi lo completa el 
Colegio Concertado Casvi de Boadilla 
del Monte, con casi 1.760 alumnos y 140 
profesores, nacido en 2005 con la misma 
misión y valores.
La internacionalidad de su metodología 
de trabajo, la enseñanza de idiomas, la 
utilización de las Nuevas Tecnologías en 
beneficio del aprendizaje, y el fomento 
del talento de sus alumnos, respaldado 
por sus grandes resultados académicos, 
son los pilares que sustentan su proyecto 
educativo. 

Eurocolegios Casvi dará continuidad al Colegio Internacional
Pinosierra con un innovador proyecto educativo
Será en una Jornada de Puertas Abiertas a cargo del director del Grupo Eurocolegios Casvi y su equipo docente, 
en el que se llamará Casvi International American School, y hasta este curso, Colegio Internacional Pinosierra

La metodología del Bachillerato 
Internacional, con una forma-
ción integral en inglés impar-
tida por profesores nativos, 
será la base sobre la que se sus-
tente el programa educativo

El sábado 11 de marzo, a las 11:30 h, se presentará en Tres Cantos el proyecto educativo 
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Distrito Castellana Norte (DCN)

DCN crea los Comités de Barrio 
Distrito Castellana Norte (DCN) ha comenzado una nueva iniciativa, en el 
marco de su política de escucha y atención a los vecinos: los Comités de Barrio
Se trata de reuniones periódicas entre los vecinos y DCN con el objetivo de estrechar más los lazos de unión con los 
barrios interesados en el proyecto de la promotora. En dichas reuniones participan miembros del equipo técnico de 
DCN y Gema del Pozo, la directora de Compromiso Social, área creadapor la empresa para fomentar la relación con los 
vecinos.Este trato continuado es fundamental para la promotora, como demuestran las numerosas iniciativas puestas 
en marcha para reforzar los vínculos con los madrileños.

Además de los miembros 
de DCN, en dichos comités, 
estuvieron presentes miembros 
de asociaciones de vecinos 
y empresariales, ONG y otras 
plataformas y representantes 
vecinales.
En los comités, celebrados con 
el fin no solo de informar sino de 
escuchar a los vecinos, los técnicos 
de DCN expusieron los aspectos 
del proyecto que más afectan a 
Las Tablas y a Fuencarral y se 
comentaron las soluciones que se 
están planteando para desbloquear 
el desarrollo del norte de la capital.

Futuros proyectos 
con los vecinos

La directora de Compromiso 
Social de DCN, expuso primero 
los motivos para la creación de los 
comités y los futuros proyectos con 
los vecinos. Después, el director 
de Planeamiento, Infraestructuras 
y Urbanización de la promotora, 
Pablo Rodríguez, detalló a los 
asistentes las principales ventajas 
que el proyecto de DCN aportará a 
los barrios. Durante la exposición 
se mostraron fotografías del estado 
actual del ámbito de actuación 
del proyecto y representaciones 
gráficas de cómo quedarán 
las zonas una vez finalizado el 
proyecto. 

Fuencarral y Las Tablas

Fuencarral y Las Tablas son barrios 
vecinos, pero la brecha creada 
por las vías del tren y los terrenos 
adyacentes impiden la conexión 
entre ambos, con las consiguientes 
molestias para sus habitantes.
El plan actual de DCN contempla 

mejoras en las conexiones de Las 
Tablas (red viaria, peatonal y ciclista), 
que reducirán los problemas 
de atascos que sufre la zona y 
mejorarán las comunicaciones 
con los barrios del oeste. 
Concretamente DCN proyecta tres 
nuevos viarios que cruzarán las 
vías del tren y conectarán el barrio 
de Las Tablas con Fuencarral y 
con el Nudo Norte. A esto hay que 
añadir una mejora de la carretera 
de Alcobendas. Al ser viarios de 
nueva construcción dispondrán de 
4 carriles para vehículos, carriles 
ciclistas, aceras y plataforma 
reservada para la ampliación del 
Autobús de Alta Capacidad hasta 
las Tablas.
En Fuencarral, el proyecto prolonga 
calles originales del barrio hacia el 
este y la nueva Castellana que se 
refuerzan con zonas verdes a modo 
de conectores con el gran bulevar 
verde norte-sur, que une Plaza de 
Castilla con los espacios naturales 
del norte de Madrid.Además, 
el proyecto prevé una serie de 
nuevos equipamientos públicos 
que supondrán ventajas para los 
barrios del entorno.

Por su parte, los representantes de 
los vecinos y comerciantes,hicieron 
preguntas y comentarios sobre 
las necesidades de sus barrios 
y trasladaron sus peticiones y 
sugerencias a DCN. 

Nueva estación de 
metro en Las Tablas
Una de las demandas es la 
necesidad de un acceso directo a la 
nueva estación de metro, que DCN 
construirá en Las Tablas, desde la 
calle Castillo de Candanchú. Ahora 
Las Tablas solo dispone de una 
parada, muy alejada de la mayor 
parte de las zonas del barrio. 
El acceso a la estación de Cercanías 
de Fuencarral ha sido otra de las 
peticiones vecinales. Para ello, 
el proyecto contempla una gran 
pasarela verde de 35 metros de 
ancho, más segura y agradable 
que el túnel existente. Mientras no 
esté ejecutada esta pasarela, los 
vecinos proponen la posibilidad 
de un provisional hasta que esté la 
definitiva o la creación de una línea 
de autobús circular con lanzadera 
en la propia estación.

   
yA SE hAN CELEBRADO DOS COMITéS EN LAS OFICINAS DE INFORMACIÓN 

              QUE DCN TIENE EN LOS BARRIOS DE LAS TABLAS y FUENCARRAL
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Ravel, su Bolero y raíz
española
¡Estimados lectores, rendimos honores 
musicales este mes al compositor 
Maurice Ravel, quien nació el 7-marzo-
1875 en la localidad francesa de Ciboure 
junto a San Juan de Luz, (frontera 
con España). Mientras continúan 
leyendo,siguiendo nuestro hábito, 
pueden escuchar alguna de sus obras: 
la más interpretada en el mundo es su 
famoso Bolero, que compuso a petición 
de Ida Rubinstein, conocida coreógrafo 
y bailarina, orientando un ballet de 
carácter español y una antigua danza 

andaluza; lo estrenó en París en 1928. 
El Bolero ha permanecido durante 
muchos años en el primer lugar de la 
clasificación mundial de derechos de 
la Sociedad de Autores, Compositores 
y Editores de Música de Francia 
(SACEM).
Por enriquecer la audición les recomiendo 
otra de sus excelentes composiciones: 
Pavana para una infanta difunta. -también 
estrenada en París  (1910)-. Recuerdo 
que siendo niño la escuché en la ¡radio 
de lámparas! y me pareció una música 
deliciosa. Unos años después asistí a un 
concierto en el Teatro Real de Madrid y 
aprecié en directo esa maravilla. 
Les invito a oírla en su versión orquestal; 
su germen fue una obra sólo para 
piano que había creado unos años 
antes. En esta composición, como en 
otras - Rapsodia española, Habanera, 
Don Quijote a Dulcineaolaópera La 
hora española ("cómo pasan el tiempo 
en España”),también refleja Ravel 
su españolidad: su madre era de 
ascendencia vasca y él pasaba mucho 
tiempo en San Juan de Luz.

Sus estudios y estilo

Antes de cumplir Maurice un año la 

familia se trasladó a París. Los padres 
se movían en entorno artístico lo 
que favoreció su aprendizaje; en una 
autobiografía cuenta: «Desde muy niño 
fui sensible a todo tipo de música. Mi 
padre, mucho más cultivado en este 
arte que la mayoría de aficionados, 
supo desarrollar mis gustos y estimular 
tempranamente mi pasión».La madre le 
influyó al enseñarle canciones del folclore 
vasco.
Con seis años tomó sus primeras 
lecciones de piano con Henry Ghys y 
Charles René. En sus inicios Ravel apreció 
la música de Emmanuel Chabrier y Erik 
Satie. Estudió composición, armonía 
y contrapunto en el Conservatorio de 
París con Gabriel Fauré, Charles Wilfrid 
de Bériot, entre otros; allí conoció al 
excelente pianista español Ricardo Viñes 
con el que mantuvo entrañable amistad 
y le eligió como frecuente intérprete de 
sus obras.
Su música -en su catálogo figuran 
86 composiciones- es muestra de 
su extenso y variado aprendizaje de 
escuelas muy diversas: el clasicismo 
y el neoclasicismo, el impresionismo 
francés, la influencia vasca, el estilo ruso, 
lo popular -música gitana, el jazz (reflejo 
de su etapa americana), etc.-, creando 

una síntesis con todas ellas y de gran 
sonoridad. Ravel es mundialmente 
reconocido como maestro de la 
orquestación de sus propias obras o 
de colaboraciones efectuadas en las 
de otros compositores (25 arreglos 
y adaptaciones); un claro ejemplo es 
la que elaboró para Cuadros de una 
exposición de Músorgski.

Afectado por la Primera 
Guerra Mundial

La permanente labor de composición 
y viajes de Ravel se truncó con el 
comienzo de la Guerra Mundial (verano 
de 1914).Se encontraba creando suTrío 
en la menor(estrenado en 1915) y 
pretendió alistarse pero fue rechazado 
para el   servicio militar por causa de 
su pequeña estatura (1,61). La situación 
e inactividad le afectó sensiblemente. 
Consiguió enrolarse como conductor 
de un camión y fue al famoso frente de 
Verdún, aunque tuvo que ser operado 
de una complicada apendicitis. 
De la postguerra destaca su obra La 
Valse. Falleció el 28-diciembre-1937.

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número vamos a centrar 
nuestra atención en uno de los más 
célebres poetas de nuestro Siglo 
de Oro literario y, por qué no, de to-
dos los tiempos: el cordobés Luis 
de Góngora y Argote.
Seguramente, el 90% de nuestros 
lectores asociará inmediatamente 
la figura de Góngora con la de 
Francisco de Quevedo: su legen-
daria enemistad, su enfrentamiento 
poético —y no tan poético—. 
Pero ya hemos contado en 
números anteriores alguna anéc-
dota sobre esta rivalidad (cómo 
Quevedo compró la casa donde 
Góngora vivía alquilado solo para 
dejar a este de patitas en la calle), 
de modo que hoy nos ocuparemos 
de otros asuntos.
Porque, efectivamente, Góngora es 
mucho más que un mero antago-

nista de Quevedo.  El cordobés inau-
guró y elevó a su apogeo la co-
rriente estética que hoy conocemos 
como “culteranismo” (a propósito: 
en aquella época, culterano no era 
otra cosa que la forma despectiva 
del adjetivo culto; es decir, a Gón-
gora lo llamaban repipi, pero como 
culterano sonaba mucho más 
sofisticado nos hemos quedado 
con este término). 
El culteranismo, hablando en plata, 
consiste en decir con cincuenta 
palabras lo que se puede decir con 
cinco y, además, decirlo de manera 
que no pueda entenderlo ni Dios; 
para colmo, estas cincuenta pala-
bras se hallan más cerca del latín 
que del castellano —no es de ex-
trañar que lo tachasen de pedante, 
vaya—.
Veamos un ejemplo. He aquí los dos 

primeros versos de un soneto que 
escribió a inicios del siglo XVII: “La 
fuerza que infestando las ajenas / 
argentó luna de menguante plata”. 
¿Qué significado esconde este in-
extricable jeroglífico? ¿Qué idioma 
habla este ciudadano supuesta-
mente español? No es castellano 
antiguo, no, que en aquella época 
ya hablaban de forma semejante a 
nosotros: es castellano culterano. 
Los dos versos de arriba significan, 
sencilla y literalmente, ‘el ejército 
musulmán’ (“fuerza”, en latín, sig-
nificaba ‘ejército’ y las alusiones 
a la luna argéntea o plateada nos 
remiten a la bandera islámica).
No es de extrañar que nuestro poe-
ta acabase así si escribió, con ape-
nas diecisiete años, uno de los son-
etos más famosos y complejos que 
registra nuestra lengua —“Mientras 

por competir 
con tu ca-
b e l l o … ” — . 
Repito, con 
d i e c i s i e t e 
años: su es-
critura estaba 
condenada a 
no ser enten-
dida por na-
die. 
Y así fue: du-
rante tres siglos fue un poeta olvi-
dado, de octava fila, hasta que la 
gene-ración del 27 (Dámaso Alon-
so, en concreto, que tradujo toda 
su obra para el resto de mortales) 
se atrevió a recuperar su figura y 
concederle el lugar honorífico que 
ocupa hoy en día.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

 Luis de Góngora

Por Javier Adrada  de la Torre
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Este mes me gustaría hablar sobre la 
gratitud; el sentimiento, la emoción o la 
actitud de reconocimiento de un beneficio 
que hemos recibido o que vamos a re-
cibir, según la definición más extendida.
Una tarde cualquiera, probablemente al 
escuchar algo en la radio que ejerció como 
detonante de la reflexión, me sorprendí 
pensando en lo poco, o más bien nada, 
que la mayoría de nosotros agradece al 
cabo del día lo que tiene. Quiero decir: 
nuestra vida en su conjunto y aunque 
en ella haya partes manifiestamente 
mejorables. 
Y es que parece, concluí, que siempre 
estuviésemos a la espera de que 
acontecieran en nuestra vida grandes 

hechos o colosales eventos, olvidando 
que la vida no es de hábito tan “estridente” 
y que lo que nos ofrece a diario son más 
bien “susurros” de pequeña satisfacción 
o de breve goce y a los que la rutina nos 
acostumbró. 
Permíteme que te pregunte: ¿cuándo 
fue la última vez que te paraste apenas 
un instante y con plena consciencia, a 
agradecer lo que hay en tu vida? Yo creo 
que, así como a diario nos tomamos 
un tiempo para asearnos, deberíamos 
también destinar, aunque fuera un 
momento, para valorar y agradecer. 
Lo más común (y lo más humano) es 
pensar en nuestras carencias, pero si 
aprendemos a dar ese pequeño paso de 
agradecer cada día lo que ya está (la vida, 
por ejemplo) y no suspirar tanto por lo que 
falta, vivir resultaría menos difícil.

La  casa  en  venta

El dueño de un pequeño negocio, amigo 
del gran poeta Olavo Bilac, cierto dia lo 
encontró en la calle y le dijo:
-“Sr. Bilac, estoy necesitando vender 
mi casa, que usted tan bien conoce… 
¿Me podría redactar el anuncio para el 
diario?”
Olavo Bilac tomó lápiz y papel y escribió:
-“Se vende encantadora propiedad, 
donde cantan los pájaros al amanecer en 
las extensas arboledas. Rodeada por las 
cristalinas aguas de un lindo riachuelo, la 
casa, bañada por el sol naciente, ofrece 
la sombra tranquila de las tardes en la 
baranda”.
Algunos meses después, el poeta se 
encontró con el comerciante, y le preguntó 
si ya había vendido la casa.
-“No pensé más en eso -dijo el hombre-. 

Después de leer el anuncio que usted me 
escribió, me di cuenta de la maravilla que 
tenía.”
Es así. En ocasiones no nos percatamos 
de lo mucho y bueno que tenemos y nos 
embarcamos en odiseas en busca del 
arca perdida o del tesoro del pirata o de la 
vida estupenda y sin mácula. Por ello nos 
hace bien, de vez en cuando, revalorizar 
lo que tenemos: la pareja, la familia, los 
amigos, el conocimiento, la salud, todo 
lo que no se puede comprar, aunque lo 
pretendamos.

Una  mirada  alrededor

Dejo aquí para la reflexión solo algunas 
cifras:
- La pobreza es la primera causa de 
mortalidad infantil en el mundo. Doscientos 
millones de niños menores de cinco años 
no disponen de cuidados sanitarios 
elementales, 10 millones mueren cada 
año y, de éstos, 4 millones expiran sin 
cumplir un mes de vida.
- 702 millones de personas viven en 
condición de extrema pobreza en el 
mundo, lo que representa el 9,6% de la 
población mundial,
- Los 20 países más pobres del mundo 
se encuentran en el continente africano, 
encabezados por Ruanda, Guinea, Bénin, 
Tanzania, Costa de Marfil, Zambia, Malawi, 
Angola y Chad.
- Más del 60% de la población mundial 
sufre la desnutrición.
- Se puede prever que un niño varón 
nacido en 2012 en un país de altos 
ingresos vivirá hasta la edad de 76 años 
aproximadamente, lo que representa 16 
años más que un niño varón de un país 
de bajos ingresos (60 años).

Leyendo la batería de datos anterior, ¿no 
tenemos que agradecer, y aunque solo 
sea esto, el nacer donde hemos nacido?

¿Por qué es tan difícil ser 
agradecido?
Pero nuestro pensamiento cambiaría 
si nos ocurriese algo que variara la 
percepción que tenemos de la vida y nos 
hiciera recapacitar, de golpe, en todo lo 
que damos por sentado y que de repente 
podríamos perder.
Hace poco leí la entrevista de un psicólogo 
que comentaba el caso de una mujer 
adinerada y de una estresante y colmada 
vida social, que fue víctima de un accidente 
traumático que la dejó paralizada de 
cintura para abajo. En ese momento 
revelador, ya con 60 años, se dio cuenta 
de la suerte que tenía de seguir viva, y 
cambió su rutina de tal forma que ahora 
su mayor placer es simplemente sentarse 
a observar a la gente y los paisajes.
No debemos acostumbramos a las cosas 
que poseemos y restarles importancia. 
No debemos dejar de valorarlas llegando 
incluso a perder su significado real o 
la importancia que tienen en nuestras 
vidas. 
Levantarnos cada mañana, sonreír a la 
persona que amamos, ducharnos con 
agua caliente, tomar una taza de café, 
elegir la ropa que deseamos vestir…, son 
pequeños milagros que deberíamos ser 
capaces de valorar y agradecer más. ¿Te 
parece?

Twitter:  @ignacionovo
Libro: “Frases para cambiar tu vida”

"La mayor fuente de la felicidad 
es la habilidad de ser agradeci-
do en todo momento"
(Zig Ziglar, escritor, vendedor, 
y orador motivacional estadou-
nidense )   

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

CÓMO OLVIDARTE
Este mes de marzo se 
cumplen 75 años de la 
muerte del poeta Miguel 
Hernández. Sirvan estas 
seguidillas de homenaje al 
poeta.

Tu dolor me hizo daño, 
daño tu suerte
y tu amor por el verso 
me lleva a este.
Cómo olvidarte  
si eres perito en lunas
nunca menguantes.

Campesino del alma, 
pastor de versos,
enemigo del odio
tan ciego, y yermo.
Cómo olvidarte.
Rayo tú, que no cesas  
hoy de alumbrarme.

Y te has vuelto más barro  
mientras escribes
por la tierra que sueñas
de viento libre.
Cómo olvidarte  
si eres viento del pueblo

preso de nadie.

Tu cuerpo encarcelado 
–no tus sentidos– .
Fabricante  de alas  
para tu nido.
Cómo olvidarte, 
hacedor de la nana 
que sacia el hambre.

La alondra de tus sueños,
libre en tus versos, 
te hace reír llorando
por estar preso
Lloras y vives,
y Buero te dibuja, 
mientras escribes.

Vives y das consuelo  
a Josefina
con las más grandes nanas
jamás escritas:

No te derrumbes,  
no sepas lo que pasa 
ni lo que ocurre.

Con la mirada triste  
pero muy viva
el pecho malherido,
y el alma herida…
llena de penas,
sueñas libre por dentro,
entre las rejas.

La alondra de tus sueños  
vuela tan libre
que ni preso te sientes,
nada te impide
volar tan alto
como vuelan tus versos
batiendo espacio.

El amor se trastoca  
si el hombre acecha

y el alba se hace ocaso
cuando hay barreras.
Entre humedades
por el pecho la herida
manaba sangre.

Por el mar de tu tierra,  
lleno de calma,
olas van a la arena
de llanto y rabia,
gritando ¡basta!,
porque saben que mueres,
porque te matan.

Fue tu muerte baldía, 
cárcel de paso
de versos te sembraste
y germinaron.
Cómo olvidarte 
si aún te siento vivo
Miguel Hernández.
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